

Deux lycéens vont tenter de prouver leurs talents oratoires

Les élèves de première et terminale STMG du lycée Paul-Arène ont présenté une plaidoirie pour convaincre et émouvoir le jury sur leur vision de la paix. Les deux finalistes participeront à la finale à Marseille.

Pourquoi la Déclaration des droits de l'homme et pas celle de la femme ? Sont-ils exceptionnels ? Car moi ils me paraissent ordinaires". Ce sont avec ces mots que Lilou Gensac, élève en première STMG au lycée Paul-Arène de Sisteron, a convaincu le jury. Comme 36 de ses camarades, la jeune fille a brillamment participé mardi à un concours d'éloquence initié par Jessica Gracia, leur professeure de mercatique. "Nos élèves se sont investis depuis plusieurs mois pour ce concours. Il faut valoriser cette filière", explique l'enseignante.

Toute la classe a donc été convaincue par cette expérience. "Je me suis même découvert une passion pour l'art oratoire", sourit un candidat de terminale. Il faut dire que les deux classes s'exercent régulièrement à des défis à l'oral, des travaux pas toujours évidents pour des adolescents. "C'est un exercice où les élèves sont obligés de dépasser leur timidité", assure Jessica Gracia très fière de ses étudiants.



Les deux sélectionnés, Nans Rodriguez et Lilou Gensac, sont attendus à Marseille au sein de la faculté de droit le 17 avril pour représenter la classe STMG du lycée Paul-Arène./PHOTO E.FI.

“
Je me suis même découvert une passion pour l'art oratoire.”

Sur un thème imposé

Avec l'aide de sa collègue Paola Monneraud et de Jean-Baptiste Colomb du Rotary club sisteronais, les élèves ont travaillé depuis le mois d'octobre leurs textes, leurs arguments et leurs gestes. "Nous avons été très agréablement surpris. Nous sommes très fiers de vous tous", argumente Corinne Ghesquier, la proviseure, et également membre du jury.

Le thème imposé, celui de la paix et de l'inclusion au sens très large du terme les a d'ailleurs visiblement inspirés. Entre histoires personnelles et références philosophiques, le jury, composé du chef d'établissement, du directeur académique, de l'inspecteur pédagogique régional de vie scolaire, de l'inspectrice de l'orientation du département, du représentant du Rotary, d'un avocat et d'enseignants, a été conquis. "La ponctuation était bien marquée, vous avez un talent artistique", lance un membre du jury à un élève.

Même si toutes les prestations les ont épatés, ils ont dû choisir

les deux meilleures prestations, un garçon et une fille. C'est Nans Rodriguez et Lilou Gensac qui remportent cette première étape. "C'est une fierté", sourit la jeune fille de 16 ans. Et de nature stressée, je suis bien plus à l'aise à l'oral depuis cet exercice.

Rendez-vous pour la finale à Marseille

Même constat pour Nans Rodriguez, 18 ans, qui précise avoir pris du temps à écrire son texte. "Je souhaite m'orienter vers un métier où je dois convaincre et émouvoir un public avec les mots", confie le jeune homme en classe de terminale.

Et cette aventure n'est pas terminée. Les deux sélectionnés sont attendus à Marseille au sein de la faculté de droit le 17 avril pour représenter les classes STMG sisteronaise.

"Nos élèves rencontreront en finale des élèves issus de tous les établissements de l'Académie Aix-Marseille", conclut Jessica Gracia.

Éloïse FINE

efine@laprovence.com